
如果可以的话，对一些中超俱乐
部来讲，他们会希望1月29日这一天来
得晚一点，再晚一点。

按照中国足协之前的要求，2021
年1月29日也就是本周五之前，所有中
超俱乐部都必须向中国足协提交教练
球员的工资确认表，但是到上周末为
止，依然有将近一半的中超俱乐部没
有提交，这其中有一些俱乐部是因为
在走流程，但也有一些俱乐部确实因
为存在欠薪的问题无法完成这项工
作。不过，无论何种原因，只要没有在
规定期限内提交工资确认表，俱乐部

都将无法获得新赛季的准入资格，无
法参加新赛季的中超联赛，这也是所
有职业俱乐部都不能触碰的一条红
线，而中国足协主席陈戌源之前在谈
及“阴阳合同”现象时曾经明确表示：
“红线不能碰，谁碰谁降级。”

按照坊间的说法，到目前为止，至
少有三家中超俱乐部有意退出，而像
改名为津门虎的天津泰达，不但被外
援发函“逼宫”，连球队集中的日期都
没有确定，在中国足协下定决心整治
的情况下，这些俱乐部想要过掉欠薪
这一关，恐怕没那么容易了。

2020年的最后一天，中国足协公
布了新赛季中超、足协杯、中甲和中乙
联赛的竞赛日历，2021年中超联赛的
第一个比赛日被放在了3月11日。
由于新赛季中超大概率会继续采

用赛会制，按照中国足协当时的设想，
前两轮中超联赛结束之后，为中国男
足国家队留出五天左右的集训时间，
备战3月25日和3月29日与马尔代夫
和关岛队的两场世预赛亚洲区四十强
赛。此后，随着国内疫情防控形势的变
化，中国足协对竞赛方案进行了调整，
调整后的新赛季中超联赛开赛日期推
迟了十天左右，不过很快，国家体育总
局又印发了《关于进一步调整全国竞
技体育单项比赛和职业比赛复赛工作
方案的通知》，明确提出“对复赛必要
性、紧迫性、安全性进行科学评估、严
格把关，优先恢复东京2020年奥运
会、北京2022年冬奥会、杭州2022年
亚运会、陕西2021年全国运动会所设
项目的全国锦标赛、冠军赛和职业比

赛，其他比赛暂缓复赛；暂不审核马拉
松等人员密集型赛事。本工作方案有
效期至2021年3月31日。”这也就意味
着，按照体育总局的要求，中超联赛中
今年3月31日之前开打的可能性并不
大。

作为今年中国足协工作的重中
之重，男足国家队的目标也非常明
确，就是确保在四十强赛小组赛中出
线，获得晋级亚洲区十二强赛的资
格，教练组也提出了希望能在4月份
再安排一次国家队集训的要求。由于
四十强赛小组赛存在3月份无法进行
以及改为赛会制的的可能，国足方面
同样希望能在国际比赛日周期内进
行集训，通过热身赛或者队内对抗来
进行磨合，在既要考虑疫情又要给国
足集训“让路”的情况下，新赛季中超
赛程的安排，确实成了一道让人头疼
的难题，有圈内人士表示，极端情况
下，不排除进一步推迟到5月甚至6月
开打的可能。
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?于中国足球的2021年，有太多问号等待被拉直

中超到了最危险的时刻

2020年12月14日，中国足协在上海推出的“?投+?薪”政策，犹如亚马孙雨林中扇动了一
下翅膀的那只蝴蝶，一个多月后，在一个叫“中国足球”的江湖中引发了一片血雨腥风，也让从
2004年开启的“中超时代”，遭遇了迄今为止最大的一场危机。

孙准浩去山东了，约尼奇要来上海了，但是作为“当事人”的鲁能泰山和上海申花两家俱乐
部却不约而同地保持了沉默。 另一方面，暗流涌动的国内球员转会市场上同样如此，已经跟球
队合练了的石柯和刘健， 也都在等待着鲁能和黄海俱乐部的官宣———当原本应该敲锣打鼓昭
告天下的事情“突然很安静”的时候，一定是哪里出了问题。

属于中国足球的2021年，有太多的问号等待着被拉直，但可惜的是，到目前为止，没有人能
给出一个明确的答案来，而他们能做的，也只有在一片迷雾之中，蒙头前行。

本版撰稿 本报记者 李冰

何时开赛 谁也说不准

一推再推赛程

出征亚冠 牺牲一个月

代价惨重亚冠

对参加2021年亚冠联赛的中超
“BIG4”球队来讲，比“FIFA病毒”更让
他们难以承受的，或许还是“亚冠病
毒”。

本周一，亚足联公布了2021赛季
亚冠联赛的完整赛程，其中小组赛分
为西亚和东亚两个赛区，均以赛会制
形式进行，10月份的半决赛之前，八
分之一和四分之一决赛都采用单场
淘汰制，决赛将在11月21日与27日进
行。
按照亚足联的赛程，亚冠西亚赛

区的比赛将于4月14日至30日进行，而
东亚赛区的比赛则被安排在了4月21
日至5月7日进行。今年代表中超参加
亚冠的四支球队当中，广州恒大和北
京国安都参加过去年11月份在卡塔尔
多哈的亚冠小组赛，江苏苏宁和鲁能
泰山则是首次参加赛会制的亚冠比
赛。由于新赛季中超有可能在4月初
开打，如果联赛没有暂停的话，四支中
超球队只能选择“分身”，抽出一支球
队去参加亚冠。
相比一分为二的尴尬，更让中超

球队无力承受的，或许还是“亚冠病
毒”带来的影响。按照现行的防疫要
求，从境外回到国内的人员，要进行至
少“14+7”天的隔离观察，如果再加上7
天居家隔离，球员很有可能在将近一
个月的时间里无法进行正常训练，而
一旦出现像上次亚冠那样回国航班需
要协调的情况，因为参加亚冠联赛需
要付出的“代价”，显然不是那么好承
受的。

工资确认 近半没提交

红线逼近欠薪

特谢拉走了，意大利人佩莱也说
了“再见”，保利尼奥和塔利斯卡一直
在要不要回恒大之间犹豫，对那些习
惯了在中超拿“大钱”的大牌外援来
讲，当“限薪”的刀砍到自己头上的时
候，中超自然也就不会继续成为他们
的选项了。
事实上，比起拿着顶尖薪水却无

法给中超带来改变的大牌外援相比，
大牌外教纷纷“撤退”带来的影响，无
疑要更大一些。为上海上港队带来一
座联赛冠军奖杯的佩雷拉下课之后，
他用三个赛季为上港打造的战术体
系，能否在新帅莱科手下延续还是未
知数，热内西奥的整体传控打法，在
“摇滚青年”比利奇的手中能不能弹出
更强音，谁都无法预知。至于刚刚为江
苏苏宁队拿到中超冠军的主帅奥拉罗
尤，则被要求降薪续约，对于他有可能
去阿联酋执教的传闻，苏宁方面也只
给出了“什么都没定，也都不知道”。
对大连人队来讲，主教练贝尼特

斯的离去，意味着球队正在进行的年
轻化改造，很有可能就此画上一个句
号。尽管在带队一个半赛季的时间里，
贝尼特斯没能为大连人队带来冠军，
甚至上赛季的保级都有些磕磕绊绊，
但是作为世界级主帅，他为这支大连
球队带来的变化却是有目共睹的，尤
其是在他的调教下，阵中多名年轻球
员展现出了潜力和向上的势头。在大
牌外教和外援纷纷“告退”之后，中超
退回到“关起门来自己玩”的状态，不
是没有可能。

刚刚结束了海口集训的U22国足
主帅扬科维奇有些郁闷，不是因为热
身赛输给了长春亚泰，而是在整个比
赛的过程当中，他没有在队员身上看
到“应该”属于这个年龄年轻球员的好
胜心和斗志。
同样郁闷的，还有中国足协，因为

在这支U22国足是否要参加中甲联赛
的问题上，扬科维奇已经明确表示，如
果不能保证以主力出战，那就宁愿不
打联赛。此外，不出意外的话，去年组
队参加了乙级联赛的U19国青队，这个
赛季应该还会继续通过职业联赛的平
台，为这支“国字号”球队练兵。

无论中甲还是中乙，“国字号”球
队参与其中的影响都显而易见，而且
由于U22国足阵中不少球员已经在中
超打上了主力或者主力替补，在顶级
联赛中得到的锻炼价值，显然要超过
中甲和中乙。出于这方面的考虑，中国
足协此前曾经表示，如果能够确保年
轻队员踢上比赛，就可以留在俱乐部
参加联赛，但是对于“踢上比赛”，又很
难有一个明确的量化指标进行衡量，
如此一来，就很有可能出现球员在俱
乐部踢不上比赛，到了国字号球队却
打主力的尴尬情况，而这或许就是扬
科维奇选择说“不”的主要原因吧。

U22组队 一堆麻烦事

价值何在练兵

逃离中超降薪

外援外教
都在“外逃”

新赛季，建业队叫什么名，在哪安家都还是未知数

郑智、卡纳瓦罗都有烦恼


